

LAS DIVISIONES ENTRE CHIÍES Y SUNÍES AUMENTARÁN

El islamismo continuará siendo la principal fuerza de cambio.



ODD ANDERSEN/ GettyImages

La previsión para la región en su conjunto en 2012 es de nublados, con ocasionales intervalos de sol y unas cuantas tormentas fuertes. El islamismo continuará siendo la principal fuerza de cambio. Es improbable que se produzcan más elecciones democráticas. Las divisiones entre chiíes y suníes aumentarán.

Irak – continuación de las tendencias hacia la autonomía respecto al centro por parte de las provincias suníes. El sectarismo y el dominio chií de las instituciones centrales aumentarán.

Nuboso con violentas tormentas ocasionales, posiblemente generalizadas.

Siria – tormentas violentas y prolongadas todo el año, en el que el régimen alauí permanecerá en el poder —con o sin Bachar el Assad—. Muy inestable.

Líbano – ignorando el informe sobre el asesinato del primer ministro Hariri, el sistema bancario será citado como un ejemplo para la eurozona. Buen clima para sentarse en las terrazas de los cafés a charlar sobre política.

Territorios ocupados – mayor acercamiento entre Hamás y Al Fatah, que finalizará con la reunificación de las dos mitades de Palestina. Inusual frente cálido, interrumpido por inclemencias meteorológicas provenientes de sus vecinos.

Israel provocará problemas con Jordania a propósito de sus derechos sobre el agua, dejando a Estados Unidos a su suerte en su relación con Irán, que sufrirá frías nubes de brumoso aislamiento durante gran parte del año. Las tormentas periódicas —que acabarán dando lugar a un clima moderado— predominarán en Jordania, donde el rey Abdalá conservará su trono.

Arabia Saudí – algún reconocimiento pragmático de la necesidad de abordar las crecientes demandas de democratización y de mejoras en la posición de las mujeres, pero realizando los menores cambios fundamentales que sea posible. Nublado con intervalos soleados.

Bahrein – un continuado vaivén entre el apaciguamiento y la represión, contando con el apoyo saudí para contener a la oposición, predominantemente chií. Tiempo inestable durante la mayor parte del año.

Qatar – seguirá centrándose en mediar a favor de un moderado cambio en la región, trabajando sobre la base del papel desempeñado en Libia en 2011. Principalmente soleado, con unas pocas áreas nubladas de baja presión.

Túnez – avances lentos y modestos, aunque sostenibles, hacia la democratización bajo un régimen islamista moderado. Intervalos soleados, tormentas moderadas ocasionales.

Egipto – una continuada lucha con el poder del ejército caracterizada por choques periódicos entre fuerzas pro democracia, el cada vez más importante papel de los Hermanos Musulmanes y la reticencia del ejército a conceder cualquier poder a nadie. Nublado con periódicas tormentas violentas que amainarán hacia finales de año.

Libia – una lucha entre el creciente tribalismo y los intentos de avanzar hacia la democracia. No se descarta una fracturación en áreas dominadas por las distintas tribus. Nublado con posibilidad de fuertes tormentas.

Emma Hooper, consultora independiente en desarrollo socioeconómico.

Fecha de creación

11 enero, 2012